

Conciencia Obrera

PAGO ANTICIPADO

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO DE ALCOY

PAGO ANTICIPADO

y defensor de las Sociedades de resistencia y de todos los trabajadores en general

SUSCRIPCIÓN Trimestre. . . . 1 Ptas.
Al mes. 0'40
Paquete de 25 ejemplares. 0'75
NÚMERO SUELTO 0'05 CTS.

APARECE LOS SÁBADOS
Redacción y Administración:
San Mauro, 28.

CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN:
R. Laliga.
CORRESPONDENCIA de ADMINISTRACIÓN:
C. Montaner.

Nuestra protesta

Los elementos monárquicos y reaccionarios de la extrema derecha están urdiendo un tramaje contra nuestro querido amigo y compañero Pablo Iglesias, que á los socialistas en primer lugar, y á las personas honradas y sensatas en segundo, toca deshacer.

Hállanse unidos los virulentos enemigos de la libertad, que tienen mancilladas sus conciencias, para levantar un altar de odio contra el apóstol del socialismo español, descargando sobre él todo el virus de reptil venenoso, y queriendo hacer recaer sobre su venerable y honrada ancianidad una complicidad infame, de la que es incapaz un hombre como Iglesias y sí los que le acusan.

No podrán los que defienden ideas rancias y caducas, ni hasta los monárquicos liberales, señalar tan sólo un hecho de lesa humanidad contra nuestro compañero Iglesias? horror causa recordar la leyenda de sus páginas que han sembrado el luto en el suelo español; ahí están las Antillas y la Semana trágica....

Nunca jamás llegarán á reunir el grado de moralidad que mide el leader socialista, los que por hacerse un bien particular sacrifican un bien general.

La Agrupación y Juventud Socialista, á las cuales representamos, protestamos contra el proceder villano de los que, interpretando torcidamente determinadas palabras, tratan de desprestigiar nuestras doctrinas y de rodear al diputado obrero con una mancha fraguadora. Por lo que enviamos á éste nuestra adhesión, ratificándole la confianza, y HACEMOS NUESTRAS LAS MANIFESTACIONES VERBALES Y ESCRITAS.

DESDE MADRID

Ante la crisis del hambre

La unánime protesta que los sucesos de 1909 arrancó á los hombres honrados de la Europa culta y civilizada, poniendo freno al vandalismo execrable de los miserables cabecillas del partido conservador, sigue teniendo residenciados del poder á los *turnantes* que del mismo hicieron cuartel general para sus hazañas criminales, propias únicamente de quienes, como Maura y Cierva, poseen los

instintos carnívoros de la lieja.

Han transcurrido tres años y meses desde que la bravuconería chulesca de los nefastos aludidos sembró de hijos, de hermanos, de padres también, de familias obreras, pobres, las escabrosidades del «Barranco del Lobo»; que en los fosos del «Montjuich» caían ametrallados contra toda justicia, como está demostrado por hombres doctos como el Doctor Simarro, seres indefensos é inocentes cual Ferrer, Clemente García y otros, y sin embargo, con ser los hechos ejecutados lo bastante para que, quienes un día fueron baldón de la nación y verdugos de sus habitantes, no piensen en volver jamás á tener las riendas del Gobierno de un pueblo que ansia democracia, libertades, el hormigueo del hambre, que en ciertos elementos solo es saciable con el robo del erario nacional hace que los causantes de tanta desgracia como sobre España pesa, olvidando la deuda de sangre que tienen contraída con el pueblo se revuelquen en el cieno en que el pueblo los hundió y traten de asirse al Poder donde el botín les espera deparándoles días que pasaron y que por fortuna para el pueblo no volverán.

Para la consecución de sus planes, porque ven avecinar otra crisis de hambre cual la del 76 les ha venido de perlas el suceso del 12 del actual.

El asesinato de Canalejas, cometido en plena Puerta del Sol á hora en que la concurrencia es numerosísima y que sólo puede consumarse un hecho semejante preconciéndolo como lo hacen los alienados de guardilla, y merced á la ineptitud de una policía dedicada exclusivamente á perseguir vendedoras de placeres, honrados obreros, y á clausurar centros y Sociedades de resistencia, ha sido la tabla á que se han asido cual naufrago que perdió toda esperanza de salvación.

Les faltaba primero valentía para arrostrar los peligros de la tempestad que pudiera estallar de hacer frente á la política que pregona el malogrado jefe del partido demócrata, al subir al poder, y en los «cubiles» urdían la trama

que un día les ascendiera á ellos. Consiguieron más tarde que el programa radical de la democracia gobernante quedase reducido á la nada, confirmando la frase «espuma de cerveza» del... Sr. Maura, y cuando todo parecía deslizarse como la seda, surgió la Conjunción, que con sus actos persistiendo en la campaña de obstrucción á la vuelta al poder de los vampiros que camparon por sus respetos en los destinos de España, han desleído, como hielo en agua caliente, las anheladas ambiciones de los desalmados.

No podían avenirse á semejante descabro inesperado las víboras venenosas representativas de lo caduco, y reconociendo en el representante del socialismo español al *factotum* de la oposición que les tiene residenciados, contra él, honrado ciudadano van dirigidas las acusaciones más insensatas que caber pueda relacionadas con el atentado de la Puerta del Sol.

No han valido las manifestaciones espontáneas de periódicos monárquicos cuales son «La Mañana», «La Correspondencia de España» y otros, con su opinión imparcial acerca de la procedencia del hecho. La insidia ha pululado libremente y la mala fe á que conduce el hambre del Poder ha arrastrado á cuatro imbéciles á proferir las mayores insensateces desde las columnas de «La Monarquía», «La Tribuna» y otros periodicuchos paniaguados de Maura y Cierva.

De ser el pueblo un necio creería la sarta de disparates proferidos por cuatro oxidadas plumas vendidas al fondo de los reptiles, á la hoja de lata, á los postes telegráficos etc. etc. y de suguro que algún infeliz, desquiciado su cerebro por la inducción á reparar un hecho, que todo hombre de corazón noble repudia, por otro hecho semejante, no tardaría en *manchase las manos de sangre*. La obra de los bandidos de la nación estaría consumada.

Más, para desgracia de los «apaches» conservadores el pueblo sigue conservando el odio que se merece quien mal se porta con el pueblo. Podrán aprovechar esta conyuntura, hasta el esclareci-

miento de los hechos, para llevar á cabo su obra; pero no piensen ver ni aún los cimientos terminados.

Ley del Talión es, para con los conservadores, la ley del pueblo. Vejamen por vejamen.

Y si exasperados por su situación, y viendo que los ardides injuriosos puestos en acción desde la tribuna y la prensa no les sienten los resultados apetecidos, lánzanse, en su desesperada carrera, á la realización de lo pregonado, no olviden que el pueblo honrado, libre y trabajador, también posee fuerzas destructivas y que su lema en las actuales circunstancias y con enemigos de la causa de los secuaces de Maura y Cierva, es «ojo por ojo, y diente por diente.»

Los obreros reprobamos *todo atentado personal*, pese á quien quiera aducir otra interpretación á ciertas demostraciones de los socialistas. Más no negaremos que estamos de acuerdo con que «á hierro muera quien á hierro mate.»

No lo olviden los fascinerosos, los que creando dificultades á la política democrática de Canalejas han hecho surgir á un alineado que le mata.

¿Que se hecha encima la crisis del hambre?

Miles de honrados y laboriosos obreros sucumben víctimas de ella por las injusticias del régimen capitalista. Moderados gobernantes y explotadores y *la paz será con nosotros*.

ENRIQUE NAVARRO.

Madrid 17-11-1912.

SOCIALISMO

SINDICALISMO

POR PABLO CERVERA.

Afirmaba en mi artículo anterior que el Sindicalismo «no tiene, ni puede tener, no ya resultado positivo, sino medio de acción, base para su desarrollo, sin ácatar ni ejercitar un principio político»; afirmaba también que «se tiene formado un juicio tan erróneo de lo que es la política, que muchos suponen que por el solo hecho de no

TRABAJADORES: No compreis papel para fumar de D. José Laporta Valor.

casa le ha puesto al nivel del papel que desempeñó en el año 1911, haciendo de capitán de cristianos en el que después de gastar muchos miles de pesetas usurpadas legalmente á los trabajadores, les hizo representar el papel de esclavos,

Resumió el acto el compañero Rogelio Cantó, principia saludando al compañero Restituto Pastor, presidente de la Sociedad de Papeleros y dice que siente en gran manera el que este compañero no se halle presente en este hermoso acto por encontrarse enfermo, sin duda por los malos ratos proporcionados á consecuencia de la huelga. Dirige un fraternal saludo á todas las compañeras y compañeros de Bañeras y una enérgica condenación á Laporta y sus perros falderos (Mayordomos) y dirigiéndose á uno de los balcones donde estos se hallaban les dijo:

Vosotros sois los únicos responsables del hambre y la miseria que se cierne en los hogares proletarios del pueblo de Bañeras, pese sobre vosotros la maldición si cabe de aquellas inocentes criaturas que por hallarse sus padres en huelga les falta el pan. Con párrafos enérgicos ataca la conducta del Sr. Laporta; dice que si este se marchó de Alcoy por no poder explotar á su gusto á los obreros de Alcoy, le ha salido el tiro por la culata, pues los obreros de Bañeras ya se van dando cuenta del importante papel que representan en el grandioso teatro de la vida; recomienda á todos los obreros del referido pueblo que ayuden en lo que les sea posible á los huelguistas y declaren el *boycot*; á todos los desgraciados que conciente, ó inconcientemente se han disfrazado con el denigrante traje de *esquirols* y termina dando un grito de *¡Viva la huelga!* que fué contestado con gran entusiasmo, por la concurrencia.

El presidente da las gracias á todos los asistentes al acto y este termina en medio del mayor orden y entusiasmo.

Nota: No insertamos el escrito que leyó el compañero Cantó, por falta de espacio, lo haremos en el próximo número, por ser de *importancia* para el Sr. Laporta.

Esos demócratas...

El martes último se celebraron funerales por la muerte del malogrado expresidente del Consejo Sr. Canalejas. Claro, esto no tiene nada de particular, ni nos importa.

Pero es el caso que el lunes por la noche los señores Rodes Hermanos, comunicaron á sus operarios, que al día siguiente, dejarían de trabajar dos horas para que pudieran asistir á dichos funerales. Una comisión de obreros en representación de todos hizo saber á los señores Rodes que no estaban dispuestos á tal determinación, diciéndoles dicho Sr. que ya les contestaría, y la contestación fue el que á la hora determinada paróse el movimiento.

Indignados los operarios por tal determinación, reuniéronse inmediatamente en la sociedad y acordaron elevar un mensaje de protesta al patrono, firmado por sus noventa y tantos obreros, pidiendo

el abono de las dos horas perdidas,

Estos señores lo han pensado mejor y han prometido que las pagarán.

¡Así se procede!

Para qué comentarios.

Desde Almansa

La Juventud socialista, celebró el pasado domingo en el salón de la «Casa del Pueblo» una conferencia de educación moral é instructiva; hicieron uso de la palabra los jóvenes F. Cuenca, Gomez Oliver, G. Giraldo y Zamora, aconsejando á los reunidos se alejen del juego y de la taberna por ser los factores que conducen al crimen á la prostitución y encuentran campo abonado la tuberculosis. También recomendaron á los reunidos para que lo hagan extensivo á sus allegadizos, ingresen en la sociedad de resistencia, donde se les enseña y educa para que defiendan sus intereses, pues la burguesía explota mejor al tabernario que al societario,

Como la campaña emprendida por los jóvenes socialistas, repercute en favor de los bolsillos y de la dignidad obrera no tardará mucho tiempo en que vean rebrotar el fruto de la semilla que siembran.

¡Adelante Jóvenes! ¡Adelante!
OLIVER.

Huelga solucionada

Después de varias gestiones realizadas por la comisión ante la autoridad y patronos Payá Hermanos, quedó solucionado el conflicto, admitiendo las obreras el trabajo á destajo con el aumento de 0'25 pesetas, por trozo, y si el patrono hechos sus estudios puede (que no podrá) abonarles la anudada, limpieza de telar y cambio de pinte lo hará avisando á las operarias.

También la de papeleros ha terminado entrando los obreros en el trabajo, el miércoles por la noche.

La nota oficiosa que facilitó el Alcalde á la comisión de huelga fué la siguiente: Los Sres. Patronos aumentarán el salario de los obreros, á los que perciban menos de 3 pesetas, en 0'25 ptas. diarios.

Principiará á regir esta mejora cuando la clase patronal quiera, según la nota, dentro de diez, quince ó más días.

Nota: Por no tener todas las cantidades que se han recaudado en fábricas y talleres para los huelguistas, no las publica nos hasta el próximo número.

Por la tierra Obrera y Socialista

La «Mutualidad Obrera» celebrará junta general ordinaria el domingo 1.º de Diciembre á las 3 de la tarde para tratar la siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1.º Lectura de actas.
- 2.º Movimiento de socios.
- 3.º Dación de cuentas y dictámenes.
- 4.º Reforma reglamento y dictamen de la ponencia.

La sociedad de Pintores organizada recientemente, acordó en su última Junta General, adherirse á los trabajos que se están llevando á efecto para constituir la Federación Nacional del oficio de Pintores en España.

Esta sociedad, cuenta con la totalidad del oficio organizado.

DE COCENTAINA

La sociedad de Papeleros de Cocentaina celebró el pasado domingo un grandioso mitin de propaganda societaria, al cual asistió gran concurrencia en la que se veían muchísimas mujeres.

Tomaron parte los compañeros Lucas Sánchez, Vicente Vitoria y José M.ª Reig de Cocentaina; Camila (ignoramos el apellido) Edmundo Semper y Salvador Palacios de Alcoy.

El acto resultó brillantísimo.

Al terminar se dieron varios vivas á la huelga.

La falta de espacio nos impide poderla reseñar con más amplitud.

Por la noche uno de los compañeros de Alcoy dió una conferencia cuyo tema fué: «La mujer en el pasado, en el presente y en el porvenir».

Resultó brillantísima.

Corresponsal.

Acto civil

La compañera Matilde García, dió á luz una hermosa niña que fué inscripta civilmente con el nombre de Moraina Mora García, librándola del remojón negro y antihigiénico.

Tanto la madre como la hija disfrutaban de envidiable salud.

Así se combate á la t... clerical.

Interesante

Se ruega á quien tenga noticias de Manuel Gutierrez Paradas, obrero viticultor natural de esta ciudad donde tuvo su último domicilio en calle Florinda número 11, se sirva participarlo á esta Redacción.

(Se suplica á la prensa obrera su reproducción.)

(De «Fuerza Obrera» de Jerez)

.

La Federación de los obreros de la industria de la edificación, de Francia, nos participan que se ha producido una huelga considerable de albañiles y desmontistas en la Empresa Chagnaud, en la línea férrea que va de Miramar á la Estaque (Marsella.)

Trabajan allí muchos españoles, y como la Empresa quiere reclutar nuevos obreros en España, denunciamos el hecho y pedimos á los demás colegas hospitalidad para este aviso.

(De «El Trabajo» de Madrid)

La Agrupación Socialista de Sopeña ha expulsado de su seno al defraudador José Martínez Rivas.

Lo que ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras para que tomen nota de este vivo.

La Sociedad de carpinteros de Albacete, nos ruega en atenta carta hagamos público que; el patrono Alfonso Rubio, ha despedido á los operarios de su casa por el delito de estar asociados, y que está reclutando en varias localidades, obreros con que suplir á estos compañeros.

Lo que ponemos en conocimiento de los obreros de este ramo, para que no admitan contrata alguna con destino á la indicada capital.

(Se ruega la reproducción en la prensa obrera.)

IMP. «FRATERNIDAD».—ALCOY.

¡COMPAÑEROS!

«Conciencia Obrera», no es un periódico de empresa.

«Conciencia Obrera», pertenece á los obreros de la Agrupación y Juventud Socialista.

«Conciencia Obrera», defiende la causa del proletariado.

«Conciencia Obrera», propaga el Socialismo y combate la explotación.

«Conciencia Obrera», es un periódico eminentemente obrero, porque pertenece á los obreros, está escrito por obreros y á los obreros va dedicado.

Todos los compañeros, pues, deben:

Suscribirse ó comprar «Conciencia Obrera».

Procurarnos nuevos lectores.

Enviarnos nombres de suscriptores, y

Propagar por todas partes el nombre de nuestro periódico.

TRABAJADORES: No compreis papel para fumar de D. José Laporta Valor.

turcos, principia á recoger el fruto de la dominación cristiana.

He aquí un telegramita que se las trae:

«Comunican de Salónica que en aquella plaza han ocurrido graves disturbios»

Unos cuantos hombres del pueblo insultaron al pasar á algunos oficiales búlgaros. Estos se volvieron airados contra los insultadores, y entre unos y otros se cruzaron algunos palos y bofetadas.

El escándalo atrajo á numeroso público, que no tardó en amotinarse contra los oficiales.

A los pocos momentos salieron tropas en auxilio de los militares en peligro, y, por orden de éstos hicieron fuego contra la multitud inerme.

La gente, loca de terror, huía en todas direcciones, perseguida por las balas de los soldados búlgaros.

Cuando terminó el brutal castigo yacían en las calles donde ocurrió el suceso más de quinientas personas, muertas ó heridas por el plomo de los conquistadores.

Entre las víctimas había muchas mujeres, que aún estrechaban entre sus brazos á niños de corta edad.

La población está indignadísima; pero no se atreve á exteriorizar su disgusto por miedo á la segura repetición de hechos como el relatado.»

Después de leer esto habrá que pensar en la simpatía que los conquistados mirarán á los conquistadores, nada, nada, florecillas del régimen capitalista.

A nuestro colega «La Defensa», le ha sentado muy mal que Laliga propusiera, y así se aprobó, que las 36.000 pesetas para pensiones á invalidos é inútiles de trabajo, las administrara el Ayuntamiento, en lugar de la Real Fábrica de Paños como propuso el señor Botella.

Y á este efecto dice el colega: «La Real Fábrica de Paños, suponiendo que se hubiera encargado de la administración de esas 100 pensiones, al hacerlo así no hubiera hecho otra cosa que aportar sus trabajos, sus desvelos y sus energías en favor del obrero, es decir, buscar la corriente de paz entre el capital y el trabajo, á cambio, seguramente de algún reembolso á favor de los invalidos, y sin otra utilidad que la tranquilidad moral y material del pueblo.»

Sí, tiene razón en demostrarse enojado el colega «Defensa» al decir que Laliga que los obreros en particular, no se atreven á entregar á los capitalistas sus intereses.

Y lo de la nota alegre... aplíquesele la señor «Defensa». ¿Estamos?

AYUNTAMIENTO

Sesión del Miércoles 27 de Noviembre

Preside el alcalde don Vicente Pascual y asisten tan solo las minorías y tres concejales de la mayoría. Este hecho causa en el público gran estrañeza, máxime cuando se esperaba en esta sesión una gran «batalla», por ser la que se han aprobado los presupuestos para el próximo año, para lo cual ha-

bía dos proyectos, uno patrocinado por la mayoría y otro apoyado por las minorías radical, conservadora y administrativa, así es que se hicieron comentarios para todos gustos, predominando el de que los «demócratas» se baten en retirada.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Se da cuenta de un oficio del comandante militar de esta plaza pidiendo información sobre locales para establecer escuelas militares, acordándose ceder la Escuela de Párvulos, haciendo desde luego compatibles las horas de estas clases con las que se dan ahora á los niños.

Se enteró el Ayuntamiento de la relación de multas impuestas durante la semana por infracción de las Ordenanzas municipales.

Sobre una instancia de doña Teresa Ivars solicitando una pensión para una escuela privada que dirige. Se acordó pensionarla con 500 pesetas anuales, después de discutir y dejar bien sentado por nuestro compañero Laliga, de que tanto esta como otras pensiones que concedidas, sean provisionales, y á base de pedir en los próximos presupuestos partida suficiente para la creación de escuelas municipales.

Son aprobados los contratos municipales que quedaron ocho días sobre la mesa.

Sobre la ratificación de los acuerdos de la Comisión de Ensanche y aprobación del presupuesto sobre las tres zonas. Laliga hace observar que le estraña el aumento del déficit que crece de año en año, pide que no se gaste el dinero en obras supérfluas, y se estimule á los que puedan hacerlo á que edifiquen viviendas para obreros, de que tan necesitada está esta población. Contéstale el alcalde, fundamentando este déficit y tratando de hacer ver que en los ensanches no se han edificado solamente chalets, como ha dicho Laliga, «sino muchas casas para obreros que puedan pagar crecidos alquileres».

Pero, ¿dónde están esos obreros, señor Pascual?

Por fin son aprobados.

Puestos á aprobación definitiva los Presupuestos para el 1913, realizóse una hábil y bien preparada discusión, simulacro de lo que muchos habían creído gran batalla entre los Sres. Martí y Gosalbez apoyando el primero los presupuestos Botella, después de algunas modificaciones hechas por este concejal que le han hecho compatible con la ley, según los oradores, y el segundo los presentados por la Comisión de Hacienda, extendiéndose en largas consideraciones sobre las conveniencias de uno y otro presupuesto, no pudiendo llegar á un acuerdo.

Interviene Laliga para decir, que estando en ambos presupuestos cosas buenas, y no habiendo prejuicio por ninguna de las dos partes para que sean unos ú otros los aprobados, podían fundirse ambos, y de ellos sacar lo que en justicia mas convenga para la buena administración de los intereses comunes y que para el efecto se celebrara sesión extraordinaria el próximo viernes. Oponese á esto el señor Martí, viniendo á deducir que lo que pudiera

hacerse el viernes podía hacerse en el momento.

Laliga dice que él, después de todo no tiene inconveniente, pero se opone en razonadas y enérgicas razones á que la partida de 36.000 pesetas que consta en el presupuesto Botella, con destino á crear cien pensiones para invalidos, pase á manos de la «Real Fábrica de Paños», y pide sea administrado esto por el Ayuntamiento, ó si se toma en consideración.

Declarado suficientemente discutido por la presidencia y visto que no se pudo llegar á un acuerdo, procédese á votación, siendo aprobados los de Botella, con las modificaciones presentadas por los señores Gosalbez, Martí y Laliga.

Es leída una instancia de varios socios de la sociedad de tejedores «La Única» desautorizando lo que en nombre de dicha entidad se leyó en la sesión última, apoyando los presupuestos Botella, fundamentando esta desautorización en que ni la Junta directiva ni la asamblea han tenido conocimiento de tal determinación.

Laliga denuncia una irregularidad sobre beneficencia domiciliaria; pues la obrera Consuelo Coloma está criando un niño de 7 meses y hace 4 que le dá el viverón, la falta de trabajo al marido, la obliga solicitar gratuitamente la leche, después de seguir todas las de la ley yendo de Herodes á Pilatos, se queda el niño sin leche.

El viverón municipal se ha secado.

Con otra denuncia del mismo concejal y un ruego de Chinchilla, se levantó la sesión.

La huelga de Bañeras

¿Qué ocurre en Bañeras?

¿Porqué tanta fuerza de la benemérita se reconcentra en un pueblo de tan pocos habitantes? (1.400)

¿Que hay en dicho pueblo asalteadores, criminales ó bandidos?

¡No, en la clase trabajadora no hay nada de todo lo antedicho; aquí solo hay honradez en la clase proletaria que pide para cubrir las más precarias necesidades.

Como habrán visto nuestros lectores en números anteriores, existe una huelga en las fábricas y talleres de D. José Laporta.

¿Qué cual es el motivo de este conflicto.....?

¡Pues ya lo sabéis de sobra, por pedir la partición del trabajo entre todos los nobles hijos de este honrado pueblo!

Este cacique máximo creyendo que nos hallamos á mediados del siglo XVI quiere ó se cree que sus operarios son aquellos esclavos (ó negrillos que eran vendidos en plazas públicas y en premio de tanta bondad, recibían una ración de latigazos diarios.

Los trabajadores conscientes de Bañeras, en vista de tantos y tantos atropellos se unieron para demostrarle á dicho maniquí que aquellos tiempos ya pasaron, que estamos en pleno siglo XX donde la clase proletaria ha visto que no tiene razón de ser lo que en aquellos remotos tiempos se hacía.

Este patrono sin entrañas, creyéndose que con la fuerza de sus millones llegaría á comprar la con-

ciencia honrada de los humildes trabajadores de Bañeras, se equivojó.

Como hombre capitalista, como hombre poseedor de cuatro molinos de papel y grandes talleres de lo mismo, debía á nuestro juicio saber que clase de personal emplea en sus fábricas.

Como la honradez y la maldad son dos amigos inconciliables debía hacer un extracto completo de los operarios que con su sudor y su sangre le enriquecen y le compran automóviles, les premie y les coloque en el sitio que les corresponde; y el otro extracto de los seres sin conciencia, sin corazón, sin honradez (porque así cabe el calificativo) aplastarles como se aplasta la cabeza del más venenoso reptil.

¡Pero que entiende el Sr. Laporta de estas verdades si él es consciente de todo lo que estos malvados hacen! ¡Cuando consciente semejantes aberraciones es porque él es lo mismo que sus imbéciles encargados!....

El domingo último se celebró en la Plaza Pública de esta villa un grandioso mitin para protestar de la conducta observada de dicho patrono y dar cuenta al pueblo de Bañeras del estado actual de la huelga de papeleros.

El mitin

El pasado domingo día 24 del que rige á las 3 de la tarde se celebró en el vecino pueblo de Bañeras, un importante mitin para dar cuenta de la huelga que sostienen los obreros y obreras papeleras de las fábricas y talleres de D. José Laporta Valor.

El acto tuvo lugar en la plaza del mercado, la cual estaba de bote en bote abundando la presencia de muchas mujeres.

Presidió el acto el compañero Vicente Ballester, actuando de secretario el compañero Francisco Montava de la Sociedad de Alpargateros.

Abierta la sesión, el presidente explica el objeto del acto y dirige duras frases al patrono Sr. Laporta por su informalidad; cede la palabra al compañero Manuel Miquel de Alcoy, el cual principia saludando al pueblo de Bañeras y hace una extensa crítica de la conducta observada por el Sr. Laporta, al no cumplir lo que prometió ante el Sr. Gobernador de la provincia. Dijo, que de la forma que el referido patrono se portó con la comisión antes de llegar á la fórmula de arreglo, se vió bien claramente que trataba de embriagar á la referida comisión para ver si ésta pecaba de cándida, con el fin de ponerla en ridículo ante los obreros de Bañeras y Alcoy; pero nuestros compañeros que saben del pié que cojea la burguesía supieron destruir el proyecto al que se proponía desfigurar lo acordado en el gobierno civil de la provincia.

Acto seguido se le concede la palabra al compañero Francisco Payá de la Sociedad de Metalúrgicos; principia entonando un himno á las mujeres haciendo resaltar la importancia que estas tienen en la lucha contra el capital, y encarece á los obreros que las respeten y sepan hacer de la mujer Bañerense una mujer conciente y decidida; explica de igual manera que el compañero Miquel los acuerdos tomados ante el Sr. Gobernador de Alicante, y demuestra bien claramente la informalidad del despota Laporta; dice, también lo realizado en contra de los obreros de su

TRABAJADORES: No compreis papel para fumar de D. José Laporta Valor.

ejercitar algunos derechos, no realizan actos políticos». Este error es la base que lleva a los sindicalistas a suponer que la transformación del régimen social presente, no es un acto eminentemente político.

Para determinar claramente la exacta y verdadera aceptación de la palabra «política», no hay más que consultar el Diccionario de la Real Academia de la Lengua y no tener el entendimiento preñado de prejuicios.

En efecto; la mencionada obra oficial, de acuerdo con la definición etimológica del Diccionario de Roque-Barcia y de la totalidad de los Diccionarios de particulares lexicógrafos que he consultado, nos dicen que la «política» es el «arte de gobernar y dar leyes y reglamentos para mantener la tranquilidad y seguridad públicas, y conservar el orden y buenas costumbres».

Ahora bien: ¿no son las leyes y reglamentos que el Poder legislativo promulga y que el Poder ejecutivo tiene el deber de cumplir, hacer cumplir, acatar y ejecutar, los que regulan los derechos y deberes de todos los ciudadanos de un Estado? ¿No son los Códigos y las leyes y Reglamentos promulgados por el Poder legislativo los que han establecido un derecho de propiedad, otro llamado de gentes, un sistema contributivo, de los derechos de reunión, etc., etc., etc.?

¿No es acaso la Constitución del Estado una ley fundamental, aprobada por los representantes del pueblo, la que determina el derecho de cada uno de los tres Poderes: legislativo, ejecutivo y moderador?... Pues bien: si los Códigos, las leyes y reglamentos son los que regulan los derechos y determinan los deberes, y estos Códigos, que son la recopilación de los derechos y deberes reconocidos por aquéllos, y aquéllos que constituyen el «arte de gobernar», y el arte de gobernar es la escuela «política», ¿quién puede reclamar un derecho o exigir el cumplimiento de un deber sin ejercitar un acto político? Porque siendo éstos consecuencia de aquéllos, y aquéllos efectos de la causa principal, que es la política, no cabe duda que estos actos han de ser igualmente políticos, por su origen y naturaleza,

Sentado este principio, que yo estimo inconcuso, veamos hasta qué punto pueden ser considerados como impolíticos los procedimientos y las doctrinas sindicalistas.

En primer lugar, los partidarios de éstas necesitan, y así lo hacen, servirse de un derecho, el de asociación, para formar los organismos en que se congregan, lo cual es un acto político, puesto que de una ley, cosa política, se deriva; para la propagación de sus doctrinas han de menester el uso de otro derecho político, el de reunión y

(Concluirá)

Por qué no se ingresa

EN LA
Unión General de Trabajadores
de España

Para que la organización de la clase de los trabajadores tenga verdadera efi-

ca y cumpla sus humanos fines, es necesario que los Sindicatos de oficio no se concreten solamente a laborar por el mejoramiento de sus oficios, sino que su acción debe ser más amplia y extensa, esto es, trabajando por el bien general de toda la clase explotada.

Las mejoras parciales que puedan conseguir los trabajadores son muy estimables para los oficios que las obtienen, pero nunca pueden tener la importancia y trascendencia que aquellas que se arrancan por la fuerza de una clase.

Las primeras demostrarán la fuerza de los trabajadores de un oficio ó profesión; las segundas indican la potencia de toda una clase que trabaja para elevarse, que se dignifica por su unión que triunfa por su poder y solidaridad.

El malestar de los trabajadores es general en todo el país, la explotación se ejerce lo mismo en las industrias que en la agricultura, la inferioridad económica de los productores es en todos los sitios lo mismo. Los abusos del poder se realizan por igual en todos, pero siempre con más intensidad y más desprecio del derecho en aquellos sitios en que la organización obrera es más débil.

Y si esta es una verdad que conocemos todos, debemos pensar en poner remedio que evite el mal, que es bien sencillo, por cierto por que entre los obreros organizados se está constantemente hablando de que *la unión es la fuerza*, y esta frase, pronunciada tantas veces, no tiene el sentido menguado de la unión de unos pocos, sino el amplio y eficaz de la unión de todos los que trabajan y sufren.

Hay en España muchas organizaciones obreras de resistencia que por error ó por no haberse hecho cargo con detenimiento de lo que debe ser el sindicalismo moderno, viven aisladas de las demás de su clase y ni se federan ni se unen a ellas.

Esta equivocada conducta ni las beneficia a ellas ni a las demás; favorece únicamente a la clase dominante, que ejerce su poder y vence a los obreros porque encuentra a éstos diseminados en grupitos y fracciones pequeñas que nunca pueden oponer a que la formidable resistencia, aquella rebeldía poderosa de todas las Sociedades unidas en potente organismo.

Para cersiorarse de esto, no hay más que examinar los hechos ocurridos en nuestro país, y ellos nos dicen con elocuencia compendiosa que si la burguesía venció y atropelló a muchos trabajadores, fué porque no se tenía una unión nacional de todos que respondiera pujante y avasalladora a las provocaciones burguesas.

El aislamiento de algunas Sociedades puede ser dispensable, bien por inexperiencia ó porque a ellas no hayan llegado con claridad debida las ideas de redención; pero no tiene justificación racional en aquellas antiguas, en las que á menudo se ha luchado por el bien y por la justicia, en las que hay soldados veteranos nobles, desinteresados, sin egoismos ni miras particulares que empuñen las ideas y desacrediten los organismos.

¿Porqué estas Sociedades no pertenecen a la UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA.

¿Qué fundamentos lógicos pueden existir para que vivan aisladas?

(Se continuará)

Divagaciones

El «Imparcial» del 3 del actual llevaba inserta una carta del cardenal Aguirre primado de España titulada «Los maestros y la política» y entre los párrafos más importantes decía:

Una institución que es nacional, sino quiere excitar los recelos, si no quiere ser discutida y ver mercados sus prestigios no debe aparecer infeodada a partido político alguno.

Pero así como excluyo la política definiendo como necesaria la religión.

No como maestro, porque no lo soy; es decir, si el tener el título es serlo, ahora. Si cumplir en un dictado de conciencia, que es: enseñar al que no sabe, y por la acción de enseñar es ya constituirse en maestro, en ese caso sí... Pero sea ó no, con derecho ó sin él y si como socialista ya que se nos ha mentado directamente, no puedo evitar la osadía de divagar algo sobre la carta del ciudadano Aguirre. Es muy fácil que inserte una serie de disparates porque soy corto de entendimiento y más de meollo, pero basándome en el sentido común y en la lógica que es patrimonio de nosotros más que de nadie, diré lo que pueda y lo que sepa para calmar mi ansiedad.

Nunca desde que el mundo es mundo si no miente la historia se les ocurrió ni a católicos ni a protestantes, ni a negros y amarillos el intentar influir para mejorar la precaria situación del maestro, ni instigarles á que por medio de la unión velasen por sus intereses y por sus derechos.

Si que han hablado mucho, muchísimo, pero nada se ha hecho.

Hoy que un gran número de los maestros nacionales han vislumbrado su mejoramiento por medio de la unión y á ella se han preparado y formado el baluarte de defensa juntamente con el poderoso castillo de los obreros que luchan por su dignidad de hombres.

Apenas nacida la asociación ya se trata por los elementos que habían condenado esa clase á postergación, que nunca se ocuparon en serio de ella, de meter cizaña, de avivar odios, de encender rencores.

Pregunto: ¿Porqué le consentis? ¿No lo habéis obligado á ello al no hacer nada por su bien? ¿Era que os convenía?... ¡Ah!...

El maestro se ha asociado para defender sus intereses, dignificar su clase é implantar aquellas mejoras que sirvan para encauzar el estudio en las prácticas más modernas para bien de la patria y para ello ha recurrido á unirse con todos los demás obreros, manuales é intelectuales conscientes que lo necesitan, y le ayudarán reivindicándose á un tiempo. Nadie hasta ahora había pensado la posibilidad de asociar á los maestros y sí que se han cuidado de censurar su proceder de la manera que lo han hecho, ¿Qué de extraño tiene pues si se han equivocado al asociarse si nadie les ha encaminado en mejor sentido.

De modo que no hay valor para decir ¡adelante! y ahora que se avanza si que lo hay para decir ¡mal lo habéis hecho!

Esto no se vé claro. Ahí hay mala intención. Y está en que se quiere detener la marcha, la sagrada marcha, que obedeciendo á la invariable ley, á la evolución natural, arrolla, devasta,

lo arcaico, lo viejo que al luchar por sostenerse, chillá, grita y... sin atrevirse á nada porque con el tiempo ha perdido su vitalidad.

Que la suerte de los maestros va unida á un partido político.

Que se han asociado para hacer triunfar determinadas ideas.

¿No es esto mentir á sabiendas? Se han unido para hacer triunfar la razón, la equidad y la justicia.

¡Ah!... ¿y declarar necesaria la religión, sí?

Si mala es la política ruin y pernicioso es en la asociación la religión.

Además, no quedamos en que es anticientífica la religión, que se halla en función entre lo que se palpa y lo que no se toca.

La sagrada obra del maestro es encender la luz en las infantiles cabezitas, para enseñarlas á ser en el mañana del porvenir de provecho á la humanidad entera, enseñarles lo bello, lo hermoso, encaminar su inteligencia hacia fines más humanos, despertar su corazón.... Nunca llenarla de tenebrosas leyendas que destruye cuanto de bueno encierra un niño.

La ciencia, es razón, es luz, progreso, verdad.

Lo anticientífico, es oscurantismo, superstición, tinieblas, atraso, falacia.

Que los padres de los niños quieren que se les enseñe religión,

Bien, pero la escuela no debe ni puede ser esclava del dogma.

En las asociaciones de resistencia y de mejoramiento, por lo mismo que los individuos que las integran son de esta ó de la otra tendencia política, de esta ú otra religión, no puede tampoco predominar, el prejuicio, el error, el dogmatismo.

Entonces cooperemos todos, los que se van y los que empiezan á una obra santa como es la de redención que emprenden por sí solos los que padecen sed de justicia.

Termino de divagar, y con ello calmada mi curiosidad de decir algo.

LUIS VILLANUEVA.
Gandía-Noviembre-1912.

En la brecha

La prensa de Madrid llegada el día 24, nos dá noticia de un trágico drama desarrollado á bordo del vapor americano «Brunswick» en el que han sido víctimas dos españoles llamados Juan Balado, y el portugués Juan Ramalheira.

Estos infelices, habían embarcado en el mencionado vapor con rumbo á Nueva Orleans, iban en busca del pan amargo de la emigración que en su querida tierra no habían podido encontrar, más como no iban previstos del correspondiente pasaje, y fueron descubiertos por el capitán M. Averi, les encajonaron y estuvieron seis días sin comer ni beber, en un supremo esfuerzo que hicieron pudieran hacer saltar las cerraduras de su dantesco camarote, y fueron á pedir perdón al capitán; este monstruo exaltado por la presencia de aquellos desgraciados, principió á tiros con ellos matando á Balado y Ramalheira, y dejando en grave estado á Martínez.

Así es el régimen capitalista, como los antiguos bandidos de la Calabria la bolsa ó la vida.

Salónica, preciosa plaza conquistada por los ejércitos balkánicos, á los

TRABAJADORES: No compreis papel para fumar de D. José Laporta Valor.